

La historia me atrae desde niña

Asegura Hanoi Guillot Pérez, historiadora y profesora de la UNISS, quien ha dedicado más de 30 años al estudio de la Historia y a la pedagogía

Texto y foto: Gabriela Cañizares

Desde muy pequeña, Hanoi Guillot Pérez sintió, por primera vez, el llamado de la Historia, una ciencia que la enamoró y a la que ha dedicado su vida. También en ese idilio tuvieron un rol fundamental su abuelo Manuel y su tía Carlota Guillot.

Por ello, luego de terminar los estudios preuniversitarios, optó por la Licenciatura en Historia y Marxismo, con enfoque pedagógico, un nuevo amor que surgió después, pero que también le atrajo.

De allí en adelante se apasionó con su profesión y a ella ha dedicado más de 30 años, en los que ha formado a varias generaciones de historiadores y se ha vinculado a numerosos proyectos investigativos.

¿Cómo ha sido su tránsito profesional?

“Realmente, he sido muy dichosa. Primero, comencé como profesora de Secundaria Básica en La Sierpe, y luego en Sancti Spíritus en las secundarias de Olivos II y la Bayamo. Allí me formé como maestra con las características propias de esos estudiantes y luego fui metodóloga municipal.

“Más tarde llegó la posibilidad de trasladarme a la universidad en el año 2000, fue un cambio

fuerte, pero decidí arriesgarme, primero formé a los profesores generales-integrales y luego fui jefa de departamento.

“Esos fueron para mí procesos muy importantes, pues aprendí lo multifactorial de cada disciplina, y me dio un mayor enfoque como jefa y profesora. Luego, comencé a impartir asignaturas del área de la didáctica.

“Actualmente, me desempeño también como profesora de Cultura Política en el IPVCE Eusebio Olivera Rodríguez”.

Luego de haber transitado por las diferentes enseñanzas, ¿tiene alguna preferencia a la hora de impartir clases?

“Todas las enseñanzas me aportaron. Los de la Secundaria son muchachos más inquietos y eso obliga al profesor a ser más orientador e incidente con ellos. Mientras, en la universidad el alumno es más independiente.

“Pero creo que, si tengo que escoger una, me quedaría con la Enseñanza Superior, pues es a la que más años de trabajo he dedicado”.

¿Qué es lo que más disfruta de la Historia y de su trabajo?

“De la Historia como ciencia disfruto la parte investigativa, y de la pedagogía la posibilidad de formar y aportar al desarrollo de futuros profesionales.

“Sin lugar a duda, creo que mi trabajo tiene un desarrollo cíclico tremendo, mi decana y jefe de departamento fueron mis alumnos; también tengo compañeros que han sido mis profesores, como Nilo Durán y Carlos Gómez, y eso es verdaderamente satisfactorio”.

Además de impartir clases, Hanoi trabaja y apoya varios proyectos de la Universidad de Sancti Spíritus José Martí Pérez entre los que destacan Guerra de Liberación Nacional, que se encarga del estudio de hechos históricos de la localidad, a partir de sucesos e historias de vida. También apoya el de transformación ciudadana de los estudiantes vinculados a la Enseñanza Media.

“La Historia es una ciencia hermosa pero muy compleja, pues implica múltiples criterios. A pesar de que tiene una base reproductiva, hay que interpretar y razonar mucho, pues implican lógica y pensamiento”.

¿Considera que la enseñanza de esta materia es fundamental para la formación del profesional?

Por supuesto, pues posibilita interpretar el mundo, comprender tus raíces y hacer un estudio del comportamiento humano.

La Historia les permite a las personas entender los contextos en que vivimos como sociedad, comprender y valorar por qué actúa



Hanoi ha dedicado su vida a la docencia y ostenta la Distinción por la Educación Cubana.

así el ser humano, además de desarrollar valiosas habilidades en el área de la comunicación.

¿Cómo valora la preparación y superación constantes de quienes la imparten?

Los profesores tenemos que seguir leyendo y actualizándonos para aprender, prepararnos y llegar mejor a los estudiantes.

También considero fundamental el uso del soporte material como medio para impartir la Historia, pues esto permite que los estudiantes comprendan, de forma tangible, el contenido que les estamos impartiendo.

Del estudio de esa ciencia, ¿qué parte considera imprescindible?

Toda la Historia, sus partes y características son fundamentales.

Pero, creo que estudiar las personalidades es imprescindible, pues esas personas son las encargadas de dirigir a las masas, que son finalmente quienes hacen la historia, eso no puede obviarse.

Luego de tantos años en la profesión y ya más cerca de la edad de jubilación, ¿piensa seguir entregada a la Historia?

No me hallo en otra profesión, porque la Historia fue la que me escogió desde muy niña. Desde entonces vivo enamorada de ella, a su servicio y agradecida de cómo esta ciencia ha contribuido a mi formación, no solo como profesional, sino también como ser humano porque entender la Historia es entender el mundo, tal y como lo vivimos hoy.



Parque Nacional Caguanes invita

Esta área protegida del municipio espiritano de Yaguajay se distingue por sus valores naturales, principal atractivo para clientes nacionales y extranjeros



Sugerentes opciones ofrece este sitio natural a los visitantes. /Foto: Facebook

Greidy Mejía Cárdenas

Si algo distingue al Parque Nacional Caguanes (PNC), de Yaguajay, es su belleza natural. Por ello resulta un lugar de visita obligada para clientes nacionales y extranjeros en cualquier época del año, sobre todo en la etapa estival.

En lo que va de la actual temporada vacacional, esta área protegida ha recibido más de 200 visitantes, quienes han disfrutado de las bondades del sendero Las Maravillas y de la Playa Caguanes, principales opciones que regala el sitio.

Así lo explicó a Escambray Tomás Julio García López, responsable del Programa de Uso Público en el sitio de conservación y disfrute, quien agregó que en el recorrido por la ruta espeleoarqueológica los clientes pueden acercarse a tres sitios con diferentes atractivos: cavernas Humboldt y Los Chivos, y cueva Ramos.

“La caverna Humboldt es oscura casi al ciento por ciento y sobresale por sus formaciones secundarias, y elícticas o excéntricas, mientras que Los Chivos destaca por ser dolinizada, de ahí que su recorrido se efectúe con luz natural.

“Por su parte, Ramos es una cueva de unos 300 o 400 metros que muestra murales pictográficos y pictografías aborígenes, catalogadas como las primeras

descubiertas en Cuba durante la década del 50. Toda esta riqueza natural atrae a las personas”, recaló García López.

Asimismo, confirmó que la visita al sendero incluye también la estancia en Playa Caguanes que, a juicio del especialista, figura como la mejor de la costa norte del territorio yaguajayense. Refirió, además, que, unido a esta propuesta, los clientes pueden apreciar la flora y la fauna auténticas del lugar.

El responsable del Programa de Uso Público del parque acotó que los interesados en llegar hasta el área protegida pueden contactar con la administración del sitio a través de los teléfonos 41553389 o 52132536. “Allí les ofrecemos toda la información que necesitan para visitar Caguanes”, puntualizó.

De igual forma, destacó que hasta la fecha Caguanes posee tres productos turísticos aprobados por la Comisión Nacional de Turismo de Naturaleza, que esperan por su materialización, y otros cuatro pendientes a certificar: Puente Natural de Cayo Fábrica, Pesca Deportiva, con la modalidad de captura y suelta, Observación de Aves, y Una Mirada al PNC.

El Parque Nacional Caguanes, situado al norte de Sancti Spíritus, es un área protegida de 20 490 hectáreas, repartidas en terrestres y marinas, las cuales sobresalen por su biodiversidad.